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     Данила и Мария полюбили друг друга 

вскоре после своей встречи. В это время они 

просто не задумывались ни о браке как таковом, 

ни об ответственности, которую он влечет. Для 

них более важным было получить образование и 

найти постоянную работу, но они прекрасно 

понимали, что брак должен полностью изменить 

их жизнь. 

     И вот они перед алтарем, в радостном 

ожидании их 

окружают друзья и 

члены семьи. Все 

вокруг кажется 

волшебным, как и 

звучащие слова 

свадебной церемонии. 

     И в этот момент 

они уверены (или 

думают, что 

уверены), что всю 

свою жизнь они проведут вместе в океане 

блаженства. В этот момент они переполнены 

пьянящими их чувствами, которые по их мнению 

будут гореть в них вечно. 

     Они слышат слова священнослужителя: 

"Согласны ли вы, Мария, стать женой 

Данилы ... ?" "Согласны ли вы, Данила, взять в 

жены Марию ... ?" 

     Потом они слышат: "Я объявляю Вас 

мужем и женой. Жених, Вы можете поцеловать 

невесту". Воздух наполняется радостными 

поздравлениями, и поженившаяся пара не менее 

радостно принимает их. Данила и Мария, нежно 

обнявшись и улыбаясь друг другу спешат по 

проходу, образованному друзьями, к новой 

счастливой жизни. 

     Не менее полугода Данила и Мария 

пребывают на седьмом небе от счастья. 

Постепенно они начинают испытывать то, что 

испытывают все молодожены - привыкание. 

     Вдобавок  к стрессу на работе и возможно 

существующему недопониманию со стороны 

семьи, они начинают видеть недостати друг 

друга. К сожалению, они не вспоминают о тех 

ключах, которые могут помочь им и сделать иx 

брак счастливым.   

 

Ускоренными темпами к 10-ой годовщине 

     На 10-ую годовщину своей свадьбы Данила 

и Мария чувствуют себя чуть ли не более 

счастливыми, чем когда бы то ни было. Им не 

скучно вместе, они уделяю друг другу 

проводятдаже находят время выбраться в театр и 

ресторан, относятся друг к другу с любовью и 

уважением. Но давайте взглянем на пару лет 

назад. 

     Всего лишь за два года до этого их брак 

был под угрозой, они уже думали о разводе. К 

счастью, двое детей - 7-ми и 5-ти лет - 

останавливали эти мысли. И они пришли к 

обоюдному согласию, что им необходимо 

семейное кунсультирование, чтобы разрешить 

все свои разногласия и покончить с 

бесконечными ссорами. 

     Разумеется за один день чудо не 

произошло, они просто начали работать над 

своим браком, и по большей части из-за детей. 

Они начали осознавать, что существуют P
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Институт  брака,  как  никогда прежде,  испытывает  трудные  времена.  Почти 

половина поженившихся пар потом разводятся. Существуют ли ключи, которые 

могут  открыть  дверь  к  счастливому  и  долговечному  браку? 

СЧАСТЛИВОМУ         СЧАСТЛИВОМУ         
БРАКУБРАКУ 

Jerold Aust 
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определенные ключи, которые открывают двери 

в более счастливый чем у них брак, и их 

поразило, когда они поняли, что счастливый 

брак, также как и счастливая жизнь, требует 

усиленной работы. Они в буквальном смысле 

тяжело трудились, чтобы сделать друг друга 

счастливыми. 

 

Повернув все иначе 

     Разъедающий душу развращающий эгоизм, 

отстаивание своей правоты, мелочное 

выискивание слабостей другого, игнорирование в 

то же самое время его сильныe стороны - все эти 

поступки являются притаившимися врагами 

счастливого брака. И вот в одно прекрасное утро 

Данила и Мария наконец-то поняли, что они 

могут и должны вернуть счастье своему браку. 

Каждый из них осознал свою ответственность по 

отношению к другому, и вместе они стали 

работать над своим браком. 

     Так почему же некоторые браки 

выздоравливают 

и выживают, в то 

время как другие 

погружаются в 

некую 

неотвратимую 

пучину 

страданий, 

отчуждения и 

развода? Как же 

можно побороть 

всех этих 

естественных врагов счастливого брака? 

     А сейчас мы попробуем найти пять ключей 

к счастливому браку. Браки не рождаются 

счастливыми, таковыми их делают люди. Эти 

пять ключей откроют для вас двери, если вы 

захотите их открыть. Вы можете побороть тех 

врагов, которые обычно губят счастливый брак. 

 
1. Осознайте, что любовь - это нечто 
большее чем влечение или влюбленность  

     Одной из величайших ошибок, которую 

совершают двое, особенно двое молодых людей, 

является подмена истинной любви 

влюбленностью. Влюбленность - это очень 

сильное влечение, мощный всплеск страсти, 

сближающий мужчину и женщину. Истинная 

любовь - это не сексуальное чувство, которое 

должно быть непременно удовлетворено, и не 

романтическое влечение к другому человеку. 

     Все это не является истинной любовью, 

хотя разумеется все это присутствует, 

постепенно прогрессируя, на пути к истинной 

любви. Ведь это Бог создал сексуальный импульс 

и взаимное влечение между мужчиной и 

женщиной. Эта влюбленность помогает сблизить 

мужчину и женщину. 

     Когда между мужчиной и женщиной 

неожиданно происходит такая встреча и у них 

начинают светиться глаза и кружиться голова, 

они испытывают 

страстное влечение - 

то эротическое 

состояние, которое 

типично для 

подавляющего 

большинства 

мужчин и женщин в 

определенный 

период их жизни. 

     В своей книге 

"Правда о любви" (2001) семейный 

психотерапевт и консультант по вопросам брака 

и семьи доктор Пат Лав  отмечает различия 

между обычным сексуальным влечением, 

влюбленностью и истинной любовью: 

     "Очень важно с самого начала отличить 

влюбленность от сексуального влечения, которое 

является обычным  удовлетворением 

сексуальной потребности. Человек может 

испытывать сексуальное влечение к другому без 

появления романтических чувств. Когда вы 

возбуждены, то любой определенный партнер 

сможет дать вам простое сексуальное 

удовлетворение. 

     Влюбленность - это совершенно другое. Вы 

можете испытывать влечение к нескольким 

людям, но влюблены в какое-то определенное 

время только в одного или в одну. Влюбленность 

характеризуется направленным вниманием на 

одного особенного партнера. Когда вы влюблены 

в кого-то, то только этот человек может дать вам P
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Почему же некоторые браки 

выздоравливают и выживают, в то 

время как другие погружаются в 

некую неотвратимую пучину 

страданий, отчуждения и развода?  
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головокружительное чувство влюбленности ... 

     Влюбленность - это просто ранняя стадия 

любви. И не спутайте это временное мощное 

увлечение с постоянным чувством, не спутайте 

его с истинной любовью" (стр. 27, 31). 

     Истинная любовь начинается по 

прошествию восторженного состояния 

влюбленности, когда новизна всего 

свершившегося, впервые притупляется и 

наступает некоторая обыденность отношений. 

Именно в этот период молодожены бывают 

сбиты с толку, неправильно думая, что они 

выбрали не того спутника жизни. Фактически, 

этот период и является той точкой становления 

семьи, когда определяется реальность истинной 

любви. Это обычный процесс во всех семейных 

отношениях. 

     Создатель сближает вместе двух людей 

через нормальное влечение тела. И начиная с 

этого момента муж и жена вливаются в общие 

взаимоотношения, где каждый отдает себя и 

своему партнеру и своей семье в целом. 

 

2. Используйте мягкие, ласковые ответы 

     Наверное, сегодня это звучит банально, но 

вежливость, обходительность и  нежность в 

обращении могут вершить большие дела. 

Супруги определенно могут улучшить свои 

взаимоотношения любезными ответами и 

нежными и приятными пожеланиями. 

     (Вообще-то из наших современных средств 

массовой информации можно почерпнуть скорее 

другое влияние, которое фиксирует наше 

внимание на довольно странных отношениях, 

пытаясь влиять на нас "современными", 

небиблейскими идеями брака). 

     И хотя существует множество вежливых 

слов, с которыми муж и жена могут обратиться 

друг к другу, но мы остановимся на трех из них: 

"Пожалуйста", "Извини" и "Спасибо". Не правда 

ли, звучит так просто? Они действительно 

просты, но так часто труднопроизносимы. 

     Пожалуйста. Муж может показывать свою 

власть как глава семьи, но если он делает это, то 

рискует отдалить от себя жену и детей. Они 

могут почитать его требования, но в глубине 

души отвергают такое положение дел. Будет 

гораздо лучше, если  вы попросите сделать что-

нибудь со словом "пожалуйста". 

     Жены более расположены обращаться со 

словом "пожалуйста" чем  мужья, возможно 

потому что женщины несколько лучше 

воспитаны по замыслу Бога. Но неважно - 

мужчина или женщина - если вы хотите, чтобы 

ваш супруг или супруга отвечали 

доброжелательно на вашу просьбу (и 

пожалуйста, проследите, чтобы это была именно 

просьба, а не требование), то добавьте к вашей 

просьбе слово "пожалуйста". Для вашего брака 

это сотворит чудо, и вы получите то, о чем 

просили. 

     Извини. Когда вы приносите извинения 

своему супругу или супруге за то, что 

погорячились в вашей недавней ссоре, вы сразу 

же показываете свою чуткость, заботу и 

уважение к нему или к ней. Разумеется, под этим 

подразумевается, что вы искренне чувствуете 

это, а не просто говорите эти слова, чтобы 

манипулировать своим спутником или 

контролировать его или ее. 

     Расхожее мнение говорит нам, что говоря 

"извини" своему супругу, мы только поощряем 

его или ее эгоистические наклонности. Может 

быть это и правда. Но даже если это и так, ваши 

извинения помогут вам успокоиться и подать 

хороший пример тому, кто еще не сделал этого. 

Некоторые люди очень трудно принимают то, 

что они неправы. 

     Задумайтесь 

над этим: двое 

неправых никогда не 

придут к правоте, и 

не существует того, 

кто всегда прав в 

любом споре. Если 

вы постараетесь 

следовать Библии 

при возникновении 

разногласий, значит вы постараетесь 

договориться миром. Бог любит миротворцев - 

они наследуют землю в качестве детей Бога! 

(Евангелие от Матфея 5:5, 9). 

     Мир не приходит сам по себе. Для него 

нужно потрудиться, храня в душе Бога: "Плод же 

правды в мире сеется у тех, которые хранят 

мир" (Послание Иакова 3:18). Вы не пожалеете, 

что сказали "извини" своему любимому 

человеку. Это даст вам мир, сделает вас 

счастливее и поможет вашему любимому. 

     Спасибо. Еще одно слово вежливости, 

которое супруги могут в изобилии говорить друг P
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другу - "Спасибо". Сколько раз в день мы имеем 

такую возможность? И ведь возможны разные 

способы. Прежде всего, когда вы говорите 

"спасибо", говорите это искренне. Кроме того, 

существуют и другие способы, чтобы  выразить 

благодарность - особенно по отношению к 

близкому человеку. 

     Казалось бы мелкие и незаметные 

жизненные перемены оборачиваются большой 

пользой. Люди очень хорошо воспринимают 

"спасибо" в ответ на сделанные ими дела. Иногда 

люди хотят услышать "спасибо" больше, чем 

получить за это деньги, как бы странно это ни 

звучало. Нам необходимо, что чтобы наши дела 

ценили и уважали. 

     Когда ваша жена прибирает на кухне, не 

забудьте сказать "спасибо". Когда она стирает 

вашу одежду, помните, что вы должны сказать 

ей "спасибо". Когда она готовит ужин, 

обязательно скажите "спасибо". Когда она так 

много трудится по дому, всегда говорите ей 

"спасибо". 

     Говорите своему мужу "спасибо", когда он 

починит что-либо в доме. Говорите "спасибо", 

когда он поможет вам в уборке квартиры. И если 

после ужина он поможет вам помыть посуду, 

обязательно скажите ему "спасибо". Когда он 

придумает что-то особенное, чтобы порадовать 

семью, непременно скажите ему "спасибо". 

     Бог любит благодарность. Ваша искренняя 

благодарность поможет другим любить и 

уважать вас. Ваша благодарность Богу за Его 

многочисленные дары поможет гарантировать 

вечную жизнь. Мы не сможем прожить жизнь 

без Бога и друг без друга. Все мы нуждаемся в 

помощи, и она приходит от других. 

     Осознание благодарности чрезвычайно 

важно в нашей жизни, но еще более оно важно в 

нашем браке. Благодарю вас за понимание    

этого. Покажите вашему супругу, что вы 

заботитесь о нем или о ней именно этими 

вежливыми и ласковыми словами. 

 

3. Позаботьтесь, чтобы в вашем 

сообщении прозвучало "Мне не все равно" 

     Показываете ли вы свою заботу вашему 

спутнику жизни при общении с ним или с ней? 

Возможно для вас это настолько обыденно, что 

вы может просто отмахнуться от этого. И это 

будет большой ошибкой. Внимательное общение 

между супругами покажет, что вы слышите его 

или ее, что вы уважительны к его или ее мнению. 

     Когда ваш супруг или супруга 

рассказывает что-то вам, постарайтесь не 

игнорировать его или ее. Наоборот, обратите 

внимание и покажите интерес к тому, о чем 

говорится, потому что это всегда важно для 

рассказывающего. 

Можно расспросить 

более подробно в 

порядке прояснения 

рассказанного. 

Получится хорошая 

содержательная 

беседа. 

     Всегда очень 

важно проявление 

внимательного 

отношения. Я, например, всегда отзываюсь: "я 

слышу тебя" или "я слушаю тебя", или "да, да, я 

понимаю". Иногда я могу сказать: "А подробней 

можно об этом?", чтобы поощрить свою жену 

полностью выразить то, что она хотела. Это 

очень важные мелочи проявления уважения и 

заботы о нашем близком. 

     Живое и внимательное общение делает 

браки более счастливыми. Ваш спутник жизни 

оценит ваше внимание и ваше старание в 

попытке всегда понять его или ее. 

     Ваш брак станет станет более крепким, 

если от вас будет звучать: "Мне не все равно. Ты 

важен (важна) для меня". В своих обращениях 

обязательно показывайте, что вы заботитесь о 

близком человеке. 

 

4. Помогите своему браку повзрослеть 

     Библия ясно и решительно говорит о том, 

чтобы мы становились взрослее, и том, что 

взросление требует терпения. Но очень часто мы, 

вследствие нашей эгоистичной природы, 

ожидаем моментальных результатов. А зря, 

Живое и внимательное общение делает 

браки более счастливыми. Ваш 

спутник жизни оценит ваше внимание 

и ваше старание в попытке всегда 

понять его или ее. 
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только терпение создает совершенный результат, 

когда мы добровольно позволяем ему руководить 

нашей жизнью. И именно это мы и должны 

сделать. 

     Являетесь ли вы тем человеком, который 

просит у Бога много всего, а затем требует: "О 

Господи, дай мне терпения и дай мне его прямо 

сейчас!"? Почти каждый знает, что терпение не 

придет прямо сегодня. Терпение развивается с 

жизненным опытом 

- и хорошим, и 

плохим. Мы учимся 

терпению через 

надежду и веру в 

Бога, а они основаны 

на Его обещании. 

     И лучше всего 

наше взросление 

происходит через 

терпение и именно в браке. Когда встречаются 

мужчина и женщина, искры от пламени чувств 

летят высоко, тут уже не думается о терпении. Но 

позднее, когда эти искры падают назад на землю, 

они могут обжечь наши спины (1-е Послание к 

Коринфянам 3:13-15). Другими словами, если мы 

не осознаем важность терпения, необходимого 

для построения счастливого брака, то наш брак 

так и не повзрослеет вопреки намерениям Бога. 

     К сожалению, большинство пар вообще не 

видят необходимости взросления своего брака. 

Они просто считают, что он всегда будет 

держаться на гребне любовной страсти. Они не 

понимают и не принимают, что когда новизна 

выветрится, откроется истинное положение 

вещей. И около 50 процентов всех браков не 

могут справиться с этим истинным положением 

вещей. Истина о браке - это истина о счастливых 

взаимоотношениях: необходимо многое отдать и 

многое принять, а не только брать и брать. 

     Бог всегда поощрял терпение: "терпение же 

должно иметь совершенное действие, чтобы вы 

были совершенны во всей полноте, без всякого 

недостатка" (Послание Иакова 1:4). Взрослое 

терпение преодолеет любую критическую 

ситуацию, особенно когда к нам плохо относятся, 

хотя это и очень нелегко. С Божьей помощью и 

вы и я можем научиться управлять нашим 

терпением, позволяя ему делать совершенную 

работу в нас. 

     Не поддавайтесь желанию скорейшего 

вознаграждения. Бог хочет, чтобы мы научились 

быть терпеливыми с нашими близкими. Пусть 

ваш спутник жизни станет вашим лучшим 

другом. Уважайте друг друга. Будьте терпеливы 

друг с другом. Дайте вашему браку повзрослеть. 

 

5. Боритесь за свой брак 

     Я видел реставрацию и исцеление таких 

браков, которые были, казалось бы, уже на грани 

развода. В особенности запомнилась одна пара, 

назовем их условно Георгий и Елена, они 

считали, что развод был единственным способом 

покончить со всем этим и что их бывшее чувство 

любви давно и безвозвратно увяло. 

     Их визит ко мне я начал с легкого разговора 

о погоде, новостях, что-то вроде этого. Потом мы 

подошли к тому, как долго они были женаты, что 

соединило их в браке, поговорили о их детях, их 

работе, о их родных и друзьях. Этот разговор 

занял какое-то время, и чем больше они 

принимали участие в разговоре, тем больше они 

расслаблялись. А дальше мы искали и находили 

их взаимные увлечения. 

     Потом мы обратились к более раннему 

времени, когда они были влюблены и легко 

соглашались друг с другом, о том, как легко им 

было друг с другом и почему. После обсуждения 

старого доброго времени мы снова вернулись к 

более поздним горьким событиям, когда же они 

почувствовали начало несогласия друг с другом. 

И хотя для них это обсуждение было тяжелым, 

они уже открыто рассказывали о том, когда же 

начались разногласия и по каким поводам. 

     Их взаимное обсуждение начало 

показывать, каким образом наступила 

обыденность. Они начали воспринимать друг 

друга как нечто уже сложившееся и само собой 

разумеющееся. Цветов больше не было. И никто 

не встречал его у порога. Они уже не были нежны 

друг с другом. Не было утренних разговоров за 

чашечкой кофе.  

Знаете ли вы, что вам изначально 

предназначен счастливый брак, что вы 

были созданы для этого? Бог создал 

нас для взаимной принадлежности 

друг другу. 
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 Больше они не обнимали и не целовали друг 

друга. Не держались за руки. Не сидели рядом на 

диване, смотря телевизор и читая книги. Больше 

не было ласковых слов каждый день, таких как 

"Я люблю тебя, милая" или "Удачи тебе на 

работе", или "Я позвоню тебе, чтобы узнать, как 

все прошло". 

     И в конце я попросил их написать что-то 

одно из того, что бы они хотели, чтобы супруг 

изменил в себе и почему это необходимо сделать. 

Я также попросил их приглашать друг друга раз в 

неделю на свидание, такое же, какие были до 

свадьбы, так как часть их страхов фокусируется 

на факте, что у них нет времени друг для друга: 

он поглощен работой, она - детьми и домашним 

хозяйством. 

     Следующий их визит был просто замеча-

тельным! Они зашли ко мне с совершенно 

другим отношением, и все время визита 

улыбались и смеялись. Я был настроен очень 

оптимистично. 

     Они приглашали друг друга на свидание 

один раз в неделю, и сами того не заметив, вдруг 

почувствовали себя более счастливыми, чем 

были уже на протяжении многих лет. Они начали 

радоваться компании друг друга. Брак Георгия и 

Елены был исцелен!  

 

Так было запланировано, чтобы у вас был 

счастливый брак! 

 

     Знаете ли вы, что вам изначально 

предназначен счастливый брак, что вы были 

созданы для этого? Бог создал нас для взаимной 

принадлежности друг другу. Что касается жены, 

то Он сказал, что ее влечение должно быть 

только к ее мужу (Бытие 3:16). О муже же Бог 

сказал, что он должен любить свою жену так, как 

Иисус Христос возлюбил Церковь (Послание к 

Ефесянам 5:25-28). 

     Осознайте это и помните, что первым 

шагом к браку является данное Богом чувство 

"любовного влечения", за которым следует 

влюбленность, а потом наступает после-

эйфорийное состояние. Вот с этого состояния и 

начинается истинная любовь. 

     Вы не можете достичь истинной любви, 

минуя эти стадии: влечение, влюбленность и 

послеэйфорийное состояние. Третья стадия здесь 

является периодом, который называется 

"спуститься с небес на землю" - это как раз то 

время, которое Бог дал нам, чтобы прибавить  к 

нашей любви взаимное уважение. 

     Пять ключей к счастью или к счастливому 

браку стоят того, чтобы ваше время и ваши 

усилия были направлены на оказание помощи в 

том, чтобы открыть дверь к семейному 

блаженству. И вы можете сделать это! 

     И действотельно, такая мудрая, нежная, а 

подчас и требовательная, истинная любовь в 

нашей жизни является основой главной цели 

брака, который Бог запланировал для всего 

человечества и сегодня и навечно!  БВ 

 

                            

Литература Объединенной 
Церкви Бога  на русском языке: 

 
Курс по изучению Библии  - 12  Уроков 
 
Брошюры: 

  Евангелие Царствия 

  От захода солнца до захода солнца: покой      

Субботы  Божией 

  Книга Откровения раскрыта для нас 

  Праздники или Священные Дни: имеет ли      

значение какие дни мы соблюдаем?    

  Божий план Священных Дней: обещание                                                                                                 

надежды для всего человечества 

  Является ли Библия истиной? 

  Почему Бог допускает страдания? 

  Творение и Эволюция: действительно  ли это   

важно, во что Вы верите?  

  Дорога к вечной жизни 

  Существует ли дьявол на самом деле? 

 

Для информации:  мы высылаем не более трех  
буклетов за один раз. 
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     Знаете ли вы главную цель брака? Именно 

сейчас в развитых странах примерно половина 

браков распадается. Один этот факт указывает на 

то, что большинство вступающих в брак молодых 

людей не знают, почему вообще существует 

институт брака. И более того, они не знают 

главной его цели. 

     Как часто вы слышали высказывания людей 

об их собственном браке в пренебрежительной 

манере? А некоторые приучают себя думать и 

чувствовать о браке с насмешливым, 

сомнительным или сексуальным подтекстом. 

     Почему же они относятся к браку именно 

таким образом? Почему брак начинается с 

состояния блаженства, а заканчивается черной 

полосой мучений? Почему молодые люди 

ожидают свадебную церемонию как 

прекраснейшее событие своей жизни, чтобы 

потом подшучивать над ним и проклинать его? 

     Хорошая причина задуматься над этим 

парадоксом. Чтобы понять все это, мы должны 

прийти к пониманию того, что же стоит за 

институтом брака и что стоит за попытками 

извратить и разрушить его. 

 

Институт брака 

     В начале Своего планирования для 

человечества, Бог обновил землю (Бытие 1:2), 

делая ее обителью для всех живущих существ 

(Бытие 1:21-31). Затем Бог сказал: "сотворим 

человека по образу Нашему, по подобию 

Нашему ... " (Бытие 1:26). Эти стихи дают нам 

подсказку к пониманию главной цели института 

брака. Но мы вернемся к этому позднее. 

     Бог сотворил Адама из праха земли, а Еву - из 

ребра Адама. А потом Бог соединил их в 

священном союзе: 

     "И навел Господь Бог на человека крепкий 

сон; и, когда он уснул, взял одно из ребр его, и 

закрыл то место плотию. И создал Господь Бог из 

ребра, взятого у человека, жену, и привел ее к 

человеку. 

     И сказал человек: вот, это кость от костей 

моих и плоть от плоти моей; она будет 

называться женою, ибо взята от мужа. Потому 

оставит человек отца своего и мать свою и 

прилепится к жене своей; и будут одна 

плоть" (Бытие 2:21-24). 

     Соединив вместе мужчину и женщину, 

Господь освятил божественный институт брака. 

Только Бог может утвердить и освятить брачный 

союз. Ни один человек не может этого сделать. 

 

История Руфи показывает ее преданность 

близкому человеку 

     Основная линия библейской истории Руфи 

заключается в верности и преданности. Руфь 

была невесткой Ноемини и женой Вооза. После 

того, как Ноеминь потеряла своего мужа и двух 

своих сыновей в Маовите, она решила вернуться 

в Вифлеем. Ноеминь убеждала своих невесток 

остаться в Маовите. 

  
        ГЛАВНАЯ ЦЕЛЬ  ГЛАВНАЯ ЦЕЛЬ    
                      

        БРАКАБРАКА 
Jerold Aust 

Наше время   - время  сиюминутного  удовлетворения  своих  желаний  -  может   

стать пагубным для брака. Брак предназначен для великой цели и великих 

достижений. Знание главной цели брака может помочь вам изменить ваш брак 

прямо сейчас и сохрать его навсегда. 
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     Одна из ее невесток осталась, а Руфь 

отказалась покинуть ее. Ее слова преданности 

украшали свадебные церемонии на протяжении 

многих лет: "не принуждай меня оставить тебя и 

возвратиться от тебя; но куда ты пойдешь, туда и 

я пойду, и где ты жить будешь, там и я буду 

жить; народ твой будет моим народом, и твой Бог 

- моим Богом; и где ты умрешь, там и я умру и 

погребена буду; пусть то и то сделает мне 

Господь, и еще больше сделает; смерть одна 

разлучит меня с тобою" ( Руфь 1:16-17). 

     Преданность и верность, которую Руфь 

выразила в своей дружбе и приверженности 

семейным узам, и является такой, какую мужья и 

жены должны проявлять по отношению друг к 

другу, и более того, потому что узы брака 

должны быть еще более тесным союзом. 

 

Главная цель и главное назначение брака  

     Апостол Павел очень доступно делится с нами 

той величайшей реальностью, какою являются 

брачные взаимоотношения - о том, какой станет 

Церковь Бога в священном брачном союзе с 

Иисусом Христом. Христос, являющийся 

Женихом, готовит  Свою нареченную Невесту к 

великому свадебному торжеству. Обратите 

внимание, что писал Павел: 

     "Мужья, любите своих жен, как и Христос 

возлюбил Церковь и предал Себя за нее, чтобы 

освятить ее, очистив банею водною посредством 

слова; чтобы представить ее Себе славною 

Церковью, не имеющею пятна, или порока, или 

чего-либо подобного, но дабы она была свята и 

непорочна. 

     Так должны мужья любить своих жен, как 

свои тела: любящий свою жену любит самого 

себя. Ибо никто никогда не имел ненависти к 

своей плоти, но питает и греет ее, как и Господь 

Церковь, потому что мы члены тела Его, от плоти 

Его и от костей Его. Посему оставит человек отца 

своего и мать и прилепится к жене своей, и будут 

двое одна плоть. 

     Тайна сия велика; я говорю по отношению ко 

Христу и к Церкви. Так каждый из вас да любит 

свою жену, как самого себя; а жена да боится 

своего мужа" (Послание к Ефесянам 5:25-33; 

выделение добавлено). 

     В Книге Откровения Христос открывает нам, 

что Он хочет обвенчаться с Церковью: 

"Возрадуемся и возвеселимся и воздадим Ему 

славу; ибо наступил брак Агнца, и жена Его 

приготовила себя. И дано было ей облечься в 

виссон чистый и светлый; виссон же есть правед-

ность святых. И сказал мне [Ангел]: напиши: 

блаженны званые на брачную вечерю Агнца"  

(Откровение 19:7-9; выделение добавлено). 

     В земной реальности брак был запланирован 

для людей, чтобы они могли научиться любить 

друг друга и свои семьи, которые возникают в 

результате этих замечательных, созданных Богом 

отношений. Брак не был рожден, он был создан. 

В нашей жизни муж и жена постоянно работают 

над своим браком, делясь друг с другом всем и 

жертвуя всем друг для друга (Послание к 

Ефесянам 5:21-28). 

     Брак людей, так замечательно спланирован-

ный любящим Богом, является реальным 

прообразом грядущего брака Христа с Церковью. 

Это и есть главная цель брака. 

     При возвращении Иисуса Невеста Христа 

приготовит себя, как мы уже увидели 

(Откровение 19:7). Церковь приготовит себя для 

повиновения Божьему Закону в вере (Послание 

Иакова 2:24, 26), ставя Бога первым, прежде 

всего прочего в своей жизни и любя ее ближних 

как саму себя (Евангелие от Матфея 22:36-40). 

 

Образ, незванный разрушитель и 

божественное бракосочетание 

     Немного ранее в этой статье упоминалось, что 

мы еще вернемся к тому, каким образом Бог 

сотворил нас по Своему образу. Упоминалось 

также и о силе, пытающейся разрушить 

созданный Богом священный институт брака. 

Прежде всего давайте остановимся на нашем 

сотворении по Его образу. 

     Форма нашего тела изначально имеет образ 

Бога (сравните Откровение 1:14-17; 1-е Послание 

Иоанна 3:2). Но более важно то, что Бог Отец 

постоянно старается привести нас в соответствие 

со Своим духовным образом, и делает Он это 

через Иисуса Христа, что включает в себя 

становление характера, который мы воспитываем 

в себе посредством Божьего Духа истины 

(сравните Евангелие от Иоанна 16:13-15; 

Послание к Галатам 2:20). 

     Институт брака является той важной 

областью, в которой Бог воссоздает нас по 

Своему духовному образу (Бытие 1:27;                 

1-е Послание Петра 3:1-9; Послание к 
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Филиппийцам 1:6). Он создает в нас Свой 

праведный характер и единение с Ним 

(Евангелие от Иоанна 17:22). Наши физические 

тела не вечны (2-е Послание к Коринфянам 4:16); 

лишь духовный характер будет жить вечно         

(1-е Послание Иоанна 2:15-17). 

     Во-вторых, что касается разрушений семьи и 

брака, то вы должны всегда помнить, что дьявол 

сатана извратил брачный союз до неузнаваемос-

ти. Он ослепил большинство человечества, зак-

рыв от них первозданную истину о Боге, о Его 

величественном благовестии и об институте брака. 

     Он вынуждает человечество к саморазруше-

нию, потому что он знает, наша потенциальная 

сила заключается в Царстве Христа и в семье     

(1-е Послание к Коринфянам 2:9). Сатана не 

сможет   уничтожить    нас        (Иов 1:12;       

Евангелие от Луки 22:31-32). Тем не менее, он 

может влиять на нас таким образом, что мы сами 

будем уничтожать себя. Вот это и объясняет 

постоянные нападки на институт брака. 

     Во время Своего возвращения Иисус Христос 

обвенчается с Церковью божественным 

бракосочетанием. Бог создал институт брака, 

чтобы помочь нам понять те глубокие,           

любящие взаимоотношения, которые свяжут нас 

с Иисусом Христом навечно в Его Царстве. 

Начните прямо сейчас укрепление своего брака, 

старайтесь сделать его счастливым             

(смотрите статью "Пять ключей к счастливому 

браку") и  вы будете подготовлены к главной 

цели брака -  к бракосочетанию Церкви Бога и 

Его Святого Сына Иисуса Христа!   БВ 

 

Пророк Малахия предосте-
регал против обществ, которые 
будут существовать непосред-
ственно перед возвращением 
Иисуса Христа. Говоря через 
Малахию, Бог выразил свою 
точку зрения на современный 
брак как на неудачу. 

     "Если ты ненавидишь ее, 
отпусти, говорит Господь Бог 
Израилев; обида покроет 
одежду его, говорит Господь 
Саваоф" (Малахия 2:16). Сегод-
ня, если брачные отношения не 
радуют, то обычным следстви- 
ем является развод и повтор-
ный брак. Но это совсем не то, 
чего хотел и что планировал 
для нас Бог! 

     Из Писания мы видим, 
что Моисей разрешил закон о 
разводе, как следствиe посто-
янной греховности и эгоизма. 
Но Иисус Христос по-другому 
смотрел на эту проблему: 

     "И приступили к Нему 
фарисеи и, искушая Его, 
говорили Ему: по всякой ли 
причине позволительно 
человеку разводиться с женою 
своею? Он сказал им в ответ: 
не читали ли вы, что Сотворив-
ший вначале мужчину и женщи-
ну сотворил их? И сказал: 
посему оставит человек отца и 
мать и прилепится к жене 
своей, и будут два одною 
плотью, так что они уже не 
двое, но одна плоть. Итак, что 
Бог сочетал, того человек да не 
разлучает. 

     Они говорят Ему: как же 
Моисей заповедал давать 
разводное письмо и разводить-
ся с нею? Он говорит им: 
Моисей по жестокосердию 
вашему позволил вам 
разводиться с женами вашими,   
а сначала не было так; но Я 
говорю вам: кто разведется с 

женою своею не за прелюбоде-
яние и женится на другой, [тот] 
прелюбодействует; и 
женившийся на разведенной 
прелюбодействует" (Евангелие 
от Матфея 19:3-9). 

     Развод ранит самую суть 
плана Бога, по которому пара 
становиться единой плотью. 
Бог стоит за единство разума и 
души, и что важнее всего - за 
единство с Ним. Обратите 
внимание на последнюю 
молитву Иисуса к Богу Отцу 
непосредственно перед Его 
распятием:  "да будут все 
едино, как Ты, Отче, во Мне, и 
Я в Тебе, [так] и они да будут в 
Нас едино, - да уверует мир, 
что Ты послал 
Меня" (Евангелие от Иоанна 
17:21). Бог всегда только за 
тесные сближающие 
отношения и никогда за разрыв 
отношений. 

     А ЧТО ЖЕ  МОЖНО СКАЗАТЬ  О   РАЗВОДЕ? 
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     Объявляя о вложении 

правительственных инвестиций в 

продолжительные исследования по 

составлению "карты" головного мозга 

(официальный медицинский термин - 

картирование), американский 

президент Барак Обама сказал: "Вы 

знаете, что мы уже можем определять 

галактики, расположенные за 

миллионы световых лет, мы можем 

исследовать частицы, более мелкие  

чем атом. Но мы до сих пор не  

открыли загадку материи весом в   

три фунта, расположенной между 

нашими ушами" (из представления 

"Инициативы по исследованию       

мозга", 2 апреля 2013 года). 

     Нейроны - это основа строительного 

материала головного мозга. 

Миллиарды нейронов, соединенных 

вместе триллионами филигранных 

нейронных связей, составляют единое 

тело наиболее сложного для понимания 

органа. Но существует ли еще некий 

особый аспект человеческого мозга и 

человеческого разума, находящийся за 

пределами понимания даже 

нейробиологов? 

     Одной из главных целей данного 

проекта является прогресс в подходе, 

лечении и даже предотвращении таких 

серьезных недугов как эпилепсия и 

болезнь Альцгеймера. 

     Очевидно новые технологии 

задействуют такие механизмы как 

взаимодействие мозговой активности 

со светом. Ученые высказывают 

огромные надежды на поистине 

неожиданный успех. Вот как описал 

это журнал "Экономист": "Если 

исследователей проекта ожидает  

удача, то они смогут подойти к 

секретам сознания и тем самым 

ответить на один из величайших 

вопросов" ("Американская 

нейробиологическая инициатива: 

расшифровка мозга", 2 апреля 2013, 

выделениe добавленo, "America’s Neu-

roscience Initiative: Mind-Expanding"). 

     Таким образом, конечной целью 

КАРТИРОВАНИЕ    
ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО   МОЗГА :  

потерянное  
измерение 
 
Буквально недавно американский президент 

Барак Обама объявил о многомиллионном 

проекте по составлению "карты" головного 

мозга человека, уже определенном как "еще 

один великий американский проект", и 

возможно стоящем в одном ряду с освоением 

луны. Но возможно в мозгу человека 

существует особый, непостижимый 

компонент, который нейробиологи не смогут 

нанести на карту? Что же Библия открывает 

нам о таинстве человеческого мозга?                    

John Ross Schroeder 
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должно стать потенциальное открытие о том, 

каким образом наш мозг генерирует сознание 

человеческого разума - если действительно так и 

происходит. Многие ученые уже верят, что что-

то   около   15 миллиардов лет   космической 

эволюции   трансформировали   материю  в 

сознание.   Но   является   ли  это  тем,  что  в 

действительности произошло? 

     Пятнадцать виднейших американских ученых 

были призваны запустить этот проект. А 

Национальный Институт Здоровья  (The National 

Institutes of Health - NIH) возглавил несколько 

других наиболее уважаемых научных учрежде-

ний в работе 

по выработке 

целей и 

основных 

этапов 

развития, 

определяя 

важность 

нахождения 

решений для 

главных 

проблем 

постоянно 

угрожающих  

людям. 

 

Где же мы найдем эти решения? 

     И хотя мы не осознаем это, но и русские и 

американцы, канадцы, англичане, австралийцы 

или немцы - то есть люди очень многих 

национальностей - уже имеют у себя дома книгу 

главных решений. Даже Республика Китай не 

только публикует Библию, но и экспортирует ее 

в другие страны. 

     Это и есть та самая книга, с которой 

большинство интеллигенции не считает нужным 

проконсультироваться, и эта книга 

действительно содержит решения, которые 

приводят к раскрытию таинств и проблем, в 

течение долгого времени озадачивающих 

человечество и ускользающих от него. 

     Если мы действительно верим, что Бог 

является нашим Создателем, то мы с 

уверенностью принимаем, что Он знает, каким 

образом мы стали тем, кто мы есть, и каким 

образом сделать так, чтобы в нашей жизни все 

было хорошо. Царь Израиля Давид сказал Богу в 

Псалме 138:14-16: "Славлю Тебя, потому что я 

дивно устроен ... Не сокрыты были от Тебя кости 

мои, когда я созидаем был в тайне ...  Зародыш 

мой видели очи Твои". 

     Только наш Создатель может открыть нам 

решение загадочных проблем человека, которые 

завораживают нас, озадачивают нас и даже 

разочаровывают нас. 

 

Разум человека = мозг человека + 

человеческая душа 

     Слово "мозг" не найдено в Библии. И все-таки 

Божье Слово может многое сказать о 

человеческом разуме и его душе. Наш мозг и наш 

разум очень тесно связаны. Писание также 

определяет, что же неизбежно случится с нами, 

если мы настойчиво не будем подчинять свой 

разум и свою душу нашему любящему 

Создателю и Его Слову, a вместо этого 

поддадимся козням своего воображения и 

пожеланиям своей души (Иеремия 17:9-10). 

     В ранних главах Бытия Библия 

говорит нам, что мы были созданы 

по образу Бога (Бытие 1:26-27;    

5:1-2; 9:6). Таким образом, 

логически каждый человек 

получает огромный потенциал, 

если только он или она обращается 

к нашему Создателю в молитве и просит Его 

перенаправить наши стопы в твердыню Его 

праведного образа жизни. 

     Потерянное измерение в понимании 

человеческого мозга может быть суммировано 

одним словом, и это слово - душа. Библия 

говорит нам, что душа существует в каждом 

человеке. Именно душа является той основой, 

которая дает нам сознание, осознанность себя 

как человека и понимание. Вот что Бог говорит 

нам в Книге Иова 32:8 "Но дух в человеке и 

дыхание Вседержителя дает ему разумение". 

     Когда Бог создал первого человека Адама, Он 

"вдунул в лице его дыхание жизни, и стал 

человек душею живою" (Бытие 2:7). Совершенно 

У животных  есть мозг - и в некоторых случаях по 

размеру  больше  чем  наш - но  различие  между 

способностями человека и животных огромно. Что 

же у человека есть такого, чего нет у животных?  
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очевидно, что это и есть тот момент, когда 

человеческий дух впервые вошел в тело первого 

человека. Книга Захарии 12:1 говорит нам: 

"Господь, распростерший небо, основавший 

землю и образовавший дух человека внутри 

него" (выделение добавлено автором). 

     Отчего это происходит, что люди прекрасно 

осознают свое окружение и могут получить 

материальное знание любого характера? Апостол 

Павел отвечает: "Ибо кто из человеков знает, что 

в человеке, кроме духа человеческого, живущего 

в нем?" (1-е Послание к Коринфянам 2:11). 

     Вследствие наличия этого духа в человеке мы 

фундаментально отличаемся от остального 

животного мира. У животных тоже есть мозг, и в 

некоторых случаях по размеру больше чем наш, 

но различие между способностями человека и 

животных безгранично. Этот дух человека в 

сочетании с мозгом дает нам то, что мы обычно 

называем разумом - то есть способность думать, 

планировать, создавать, планировать свое 

будущее, учиться на своем прошлом и 

размышлять над величайшими вопросами своего 

существования. 

 

Душа человека не является независимым 

сознанием 

     Дух, данный человеку не   является   неким 

независимым сознанием, приравненным к тому, 

что многие определяют как бессмертная душа. 

Библия учит нас, что после смерти нет сознания 

(Смотрите      "Дух    человека   не    является 

бессмертной   душой"). 

     Так что же происходит с душой человека, 

когда он умирает? Царь Соломон рассуждает об 

этом в Книге Екклесиаста 3:21: "Кто знает: дух   

сынов человеческих восходит ли вверх                

     Как уже объяснялось в 
основной статье, душа 
человека (то есть дух, данный 
человеку при созидании) 
сообщает нашему физическо-
му мозгу интеллект человека. 
Это и есть главный фактор, 
который делает людей в 
отличие от животных разум-
ным. Но этот духовный аспект 
человеческого существования 
вовсе не является тем, чем 
его представляет концепция 
бессмертной души или 
бессмертного духа, широко 
распространенная в мировой 
философии принятием 
учений древнегреческих 
слагателей мифов. 

     Душа человека  не может 
ожить сама по себе. Она не 

является духовным сущим, 
которое сознательно живет 
после того, когда мы умрем. 
Как показывает множество 
библейских отрывков, челове-
ческая душa не имеет после 
смерти сознания (смотрите 
Псалом 6:6; Екклесиаст 9:5, 
10). После того, как мы умрем, 
не будет ничего осознанного. 
И только после воскрешения 
Бог вдохнет наш индивиду-
альный дух в наши новые 
тела, возвращая нас к 
сознательной жизни. 

     Первое воскресение к 
вечной духовной жизни, 
очень понятно описанное в    
1-ом Послании к Коринфянам 
15, принадлежит только 
христианам, уже обращенным 

к моменту второго 
пришествия Иисуса Христа    
(1-ое Послание к 
Фессалоникийцам 4:13-17; 
Послание к Филиппийцам  
3:20-21). И только потом, 
спустя тысячу лет, произой-
дет второе воскресение для 
тех, кто никогда так и знал 
Иисуса Христа или даже не 
слышал о Нем или у него не 
было реальной возможности 
для духовного обращения на 
протяжении его жизни. Это 
воскрешение будет 
замечательной возможностью 
получить вечную жизнь в 
Божьем Царстве, 
присоединившись к тем, кто 
уже стал членом духовно 
объединенной семьи Бога.  

Душа человека  НЕ ЯВЛЯЕТСЯ   

БЕССМЕРТНЫМ ДУХОМ 
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[в момент смерти] ... ? (в квадратних скобках 

пояснение автора). И сам же отвечает, проникая 

в эту тайну в одной из последующих глав: "И 

возвратится прах в землю, чем он и был; а дух 

возвратился к Богу, Который дал 

его" (Екклесиаст 12:7). 

     В последние моменты Своего человеческого 

сознания, перед своим последним вздохом  

Иисус Христос сказал: "Отче! В руки Твои 

предаю дух Мой" (Евангелие от Луки 23:46). 

Когда человек умирает, дух оставляет его и 

возвращается назад к 

Богу, давшему его. 

     Но это ни в ком 

случае не покинувшее 

тело сознание. Скорее 

это запись нашего 

характера, наших 

мыслей, которую Бог 

использует для оживления нас в будущем 

воскресении из мертвых. (Представьте себе 

работающую компьютерную программу, которая 

закрылась, когда вы выключили компьютер, а 

затем эта программа переносится на другую 

машину с новой операционной системой, и 

программа реактивируется с данными, 

заложенными в ней). 

     Но разумеется, это только слегка 

приблизительно описывает все в целом. Мы 

возвращаемся к 1-ому Посланию к Коринфянам, 

чтобы связать некоторые моменты и восполнить 

эту поразительную картину. Духу человека 

предстоит преображение и воскрешение - как 

конечная цель жизни и как план Бога для 

человечества. 

 

Святой Дух и душа человека 

     В ранее цитируемом стихе из 1-ого Послания 

к Коринфянам 2:11 о духе, заключенном в 

человеке, Павел продолжает: "Так и Божьего 

никто не знает, кроме Духа Божия". Без Святого 

Духа понимание людей о духовных истинах 

останется весьма ограниченным. Ученые мужи 

написали целые тома о Библии, но все-таки им 

так и не достает понимания духовных истин, 

которые очевидны для обращенных людей, 

наделенных Святым Духом. 

     В следующем стихе Павел продолжает: "Но 

мы [христиане] приняли не духа мира сего, а 

Духа от Бога, дабы знать дарованное нам от 

Бога" (стих 12, в квадратных скобках пояснение 

автора). Бесценное духовное знание Нашего 

Создателя не может придти к нам до тех пор, 

пока Он Сам не откроет их нам Своим Святым 

Духом. 

     И далее в том же контексте: "что и возвещаем 

не от человеческой мудрости изученными 

словами, но изученными от Духа Святаго, 

соображая духовное с духовным" (стих 13). 

Материальные знания возникают из запасов 

духовного в человеке. А духовное знание, 

которое в конечном итоге приведет к спасению и 

вечной жизни, может придти только на 

протяжении этой земной жизни человека, если 

Бог Отец выберет нас, чтобы вызвать (Евангелие 

от Иоанна 6:44, 65). 

     Почему же так много атеисов, агностиков и 

просто неверующих людей, ничего не знающих 

о Боге и о Его цели и плане для человечества? 

Далее в 1-ом Послании к Коринфянам 2 Павел 

констатирует: "Душевный человек не принимает 

того, что от Духа Божия, потому что он 

почитает это безумием; и не может разуметь, 

потому что о сем [надобно] судить 

духовно" (стих 14; выделени добавлено). 

     Этот же основополагающий принцип Павел 

выражет и по-другому в Послании к Римлянам 

8:6-7: "Помышления плотские суть смерть, а 

помышления духовные - жизнь и мир, потому 

что плотские помышления суть вражда против 

Бога; ибо закону Божию не покоряются, да и не 

могут". 

     И ожидаемый результат: "Если же кто Духа 

Христова не имеет, тот [и] не Его" (стих 9). Все 

истинно обращенные христиане имеют в себе 

Святой Дух. Но как же получить его? 

 

Но как же насчет Божьего удивительного, великолепного 

поразительного плана и Его цели для человечества?   

Разве не должны мы также изучать и исследовать вопросы 

спасения и нашего будущего в качестве достойнейшего 

предмета на протяжении всей нашей христианской жизни? 
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Святой Дух соединяется с душой человека 

     Обычно должно произойти несколько вещей 

до того, как мы сможем получить Святой Дух. 

Во-первых, Бог Отец должен выбрать нас для 

спасенея в качестве Своих первенцев (Послание 

Иакова 1:18), ведь Бог обращает в веру людей  

на протяжении всей истории человечества до 

возвращения Христа. И как часть этого вызова 

(Евангелие от Иоанна 6:44), Бог раскрывает нам 

сохраненное духовное знание и ведет нас к 

раскаянию, а затем к вере (Послание к Римлянам 

2:4; Послание к Евреям 11:6). После этого мы 

должны быть крещены, и только потом мы 

получаем Святой Дух наложением рук 

служителя Христа       (Деяния 2:37-39; 3:19;        

8:12, 15-17).  

     Но каким образом душа человека вписывается 

во все это преобразование? Павел говорит нам 

об этом в Послании к Римлянам 8:16: "Сей 

самый [Святой] Дух свидетельствует духу 

нашему, что мы - дети Божии" (в квадратных 

скобках пояснение автора). Очевидно в момент, 

когда мы проходим обращение, внутри нас 

Святой Дух соединяется с душой человека. 

     Если мы проведем физическую аналогию, то 

все происходящее может быть схоже с тем, что 

происходит при зачатии человека. Мужская 

сперма соединяется с женской яйцеклеткой, 

образуя нового человека. Вот как описано это в 

одной научно-популярной книге: "Человеческая 

жизнь начинается ... взаимодействием наиболее 

интимного сорта. Две клетки полностью 

сливаются. Они объединяют свой генетический 

материал. Два совершенно различных 

человеческих существа становятся одним. Это 

действие по созданию человеческого существа 

включает в себя ... взаимодействие настолько 

совершенное, что раздельные отличительные 

черты партнеров исчезают" (Карл Саган и Анна 

Дуайян "Тени забытых предков", 1992, стр. 199). 

     Насколько замечательно устроено все 

Богом! 

 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ 

     На протяжении многих десятилетий 

нейробиологи настойчиво изучали сложнейшие 

переплетения человеческого мозга. Эти 

накопленные знания выросли во много-много 

раз и представлены во множестве книг и 

научных статьях по данному предмету. 

     Человек сотворен по образу Бога, и по-

видимому не существует какого-либо 

материального знания, которое было бы 

сокрыто от него. Наш Создатель сказал по 

поводу потенциала человеческого знания, 

посмотрев на строительство древней 

Вавилонской башни: "вот что начали они 

делать, и не отстанут они от того, что задумали 

делать" (Бытие 11:6). 

     Наша задача здесь ни в коем случае не 

принизить ни глубочайшие научные изучения 

человечества о деятельности мозга, ни их 

дальнейшее углубление в это поразительное 

исследование. Книга Даниила предсказывает 

нам, что одной из характеристик времени  

конца, то есть периода, который ведет к 

возвращению Христа, будет то, что знание 

должно немыслимо возрасти (Даниил 12:4), и 

это совершенно верно о нашем времени. 

     Но как же насчет Божьего поразительного 

плана и Его цели для человечества? Разве не 

должны мы также изучать и исследовать 

вопросы спасения и нашего будущего в 

качестве достойнейшего предмета на 

протяжении всей нашей христианской жизни? 

     Неужели у Бога есть способ продолжения 

нашей жизни после смерти? Иисус Христос и 

Его апостолы гарантируют, что вечная жизнь в 

Божьем Царстве определенно будет (Евангелие 

от Иоанна 5:24-29; 1-е Послание к Коринфянам 

15:22-23), но только если мы сами, каждый из 

нас, выберем принять условия, которые Бог 

установил для нас. 

     Возвращаясь к 1-ому Посланию к 

Коринфянам 2, мы видим, что говорит Павел в 

стихах 9-10 о взгляде в будущее, которое Бог 

запланировал для нас, и которое Он позволяет 

нам увидеть через Свой Святой Дух: "Но, как 

написано: не видел того глаз, не слышало ухо, 

и не приходило то на сердце человеку, что 

приготовил Бог любящим Его. А нам Бог 

открыл [это] Духом Своим; ибо Дух все 

проницает, и глубины Божии" (выделение 

добавлено автором)   БВ 
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ИСТОРИЯ УЧЕНИЯ О БЕСИСТОРИЯ УЧЕНИЯ О БЕССМЕРТИИ ДУШИСМЕРТИИ ДУШИ  

      Несмотря на широко распространенное использование 
фразы - бессмертная душа, эта терминология нигде в Библии 
не найдена. Откуда же произошла идея о бессмертной душе? 

     Концепция предположительного бессмертия души 
впервые появилась как учение в древней Египте и в 
Вавилоне. "Вера, что душа продолжает свое существование 
после смерти тела является ... предположением ... которое 
определенно не подтверждает ничто в Священном Писании ... 
Вера в бессмертие души пришла к евреям из общения с 
греческой мыслью и, главным образом, через философию 
Платона, ее главного выразителя, который в свою очередь 
был приведен к ней через Орфизм и Елевсинские тайны, в 
которых были странным образом намешены взгляды 
вавилонцев и египтян" (Еврейская Энциклопедия [Jewish 
Encyclopedia] 1941, т.6, "Бессмертие души", стр. 564, 566). 

     Платон (428 - 348 до н.э.), греческий философ и ученик 
Сократа, учил, что тело и "бессмертная душа" разделяются в 
момент смерти. Международный Стандарт Библейской 
Энциклопедии (International Standard Bible Encyclopedia) так 
комментирует точку зрения древнего Израиля о душе : "Мы 
всегда находимся более или менее под влияние идеи греков, 
идеи Платона, что тело умирает, но душа бессмертна. Такая 
идея решительно противопоставлена израильскому 
самосознанию, и нигде в Ветхом Завете не найдена" (1960, 
т.2, "Смерть", стр. 812). 

     Раннее христианство было подвержено влиянию и 
коррумпировано греческими философиями по мере 
распространения его по греческому и римскому обществу. К 
200 годам н.э. доктрина бессмертия души стала предметом 
полемики среди христианских верующих.  

     Евангелистский Словарь Теологии (The Evangelical Dic-
tionary of Theology) отмечает, что Ориген - ранний и очень 
влиятельный католический теолог находился под влиянием 
греческих мыслителей: "Предположение насчет души в 
послеапостольской церкви было подвержено глубокому 
влиянию греческой философии. Это видно из принятия 
Оригеном доктрины Платона о первоначальном 
существовании души как чистого разума (nous) именно по 
своей сути, данной ему  Богом, и охлажденного до души 
(psuche), когда она потеряла свое участие в божественном 
огне, направляя свой взгляд  в сторону земли" (1992, "Душа", 
стр. 1037).     Светская, нерелигиозная история открывает 
нам, что концепция бессмертия души является древним 
верованием, охватившим множество языческих религий. Но 
это вовсе не библейское учение, и не найдено ни в Ветхом, 
ни в Новом Заветах. 

А КАК ЖЕ НАСЧЕТ ЗАЯВА КАК ЖЕ НАСЧЕТ ЗАЯВЛЯЕМЫХ  ЛЯЕМЫХ  

СЛУЧАЕВ "ЖИЗНИ ПОСЛЕСЛУЧАЕВ "ЖИЗНИ ПОСЛЕ  СМЕРТИ"?СМЕРТИ"?  

     Время от времени средства массовой информации 
сообщают историю о человеке, который предположительно 
вернулся назад к жизни после того, как он или она умерли, а 
затем вернулись в сознание и рассказали о таком случае. 
Иногда такие случаи кажутся замечательно правдивыми, и 
вроде как противоречат многим библейским цитатам, 
описывающим смерть. Как же это может быть? 

     Основным моментом этих сообщений является то,    
что люди, описывающие происходившее с ними, 
действительно умирали. Это правда, что многие из них       
были объявлены "клинически умершими". Тем не менее,     
что касается жизни как таковой, то тут гораздо больше         
всего, чего медицинская наука просто не может ухватить в 
природе смерти. Врачи и ученые до сих пор не пришли к 
соглашению по поводу того, что же точно констатирует 
"смерть". Некоторые люди, например, могут на протяжении 
многих    лет иметь умерший мозг или находится в 
коматозном состоянии, пока остальное тело продолжает 
функционировать. Другие же, чье сердце или легкие 
полностью отказали, были успешно возвращены к жизни    
без каких-либо последствий здоровью в будущем.  

     В Библии смерть описывается как состояние полной 
бессознательности, лишенное какого-либо самоощущения, 
знания или восприятия (смотрите Псалом 6:5; Екклесиаст 
9:5,10). Если мы принимаем описание смерти, данное 
Библией, то мы осознаем, что те, кто вернулись в сознание 
или были клинически оживлены и позднее поведали о своих 
ощущениях, не были реально мертвы в истинном понимании 
этого значения. Некоторые жизненно-важные органы, такие 
как сердце, могли временно прекратить функционировать,   
но работа мозга полностью не останавливалась.  

     Исследователи обнаружили, что нервная и мозговая 
системы человека в основном оперируют посредством 
электрических импульсов. Для полноценного 
функционирования мозг требует поступления крови и 
кислорода, и когда дыхание или циркуляция крови 
недостаточны, то мозг начинает давать сбой. И если эти 
функции прерываются на достаточно долгое время, то мозг   
в конечном итоге прекращает всю активность. 

     Некоторые исследователи заключают, что необычные 
ощущения, включая сюда свет и звуки, о которых сообщают 
эти возвращенные после клинической смерти люди, могут 
относиться к сбою в фунционировании нервной системы и 
мозга как последствия шока, перенесенного телом в 
результате состояния, близкого к смерти. 


